

Ronda

Incautación de armas



La Policía Nacional incautó en el centro de Barranquilla 15.000 balas y 58 granadas de mano que eran de propiedad del Eln, informó el Ministerio de Defensa en su cuenta de Twitter. La incautación se produjo en medio del anuncio de esa guerrilla de un paro armado que comenzará hoy y se extenderá por 72 horas. El Eln, que adelanta diálogos exploratorios con el Gobierno, ha dicho que el paro armado es con motivo del 50 aniversario de la muerte de "el cura guerrillero" Camilo Torres. El presidente Juan Manuel Santos ha dicho con respecto al anunciado paro armado del Eln que es "una muestra de debilidad" y que no le servirá para fortalecerse en las negociaciones de paz con su Gobierno.

Delincuente detenido



Las autoridades colombianas detuvieron al venezolano Favio Júnior Velásquez Patiño, alias don favio, señalado por la Policía de ser el jefe de una banda de origen paramilitar dedicada al contrabando de productos básicos y gasolina en la zona de frontera con Venezuela. El detenido tiene varios requerimientos judiciales en dicho país por el delito de homicidio y será entregado a las autoridades migratorias venezolanas en el Puente Simón Bolívar, que une Cúcuta, capital de Norte de Santander, con las localidades venezolanas Ureña y San Antonio. Alias don favio fue detenido cuando intentaba ingresar a Colombia por un paso ilegal en el sector de la población de Villa del Rosario, en Norte de Santander.

Niños atrapados

Alrededor de 30 estudiantes de primaria pertenecientes a la vereda Puerto Raudal, ubicada a unos 20 minutos del municipio de Valdivia, en Antioquia, quedaron atrapados en medio de un enfrentamiento entre la guerrilla del Eln y soldados de la Cuarta Brigada del Ejército. Un video grabado, al parecer por un docente, y circulado por medios nacionales, muestra a los pequeños agachados entre los pupitres para no ser víctimas de las balas perdidas. Los habitantes de Puerto Raudal aseguraron que son constantes las disputas de control territorial en esta zona, por lo que temen que alguna persona resulte afectada y afirmaron que las autoridades oficiales aún no se pronuncian sobre el hecho.

"From an aid-based system to social inclusion": Paula Gaviria

"Del asistencialismo a la inclusión social": Paula Gaviria



El Oriente antioqueño apuesta por un plan de postconflicto que pueda ser aplicable a todos los sectores que por años han padecido del conflicto armado.

El restablecimiento de derechos y la inclusión social es uno de los objetivos para recuperar a la población víctima del conflicto.

Cortesía

Daniela Ángel Madrid

justicia@elmundo.com

Twitter: @DaniAngelMCSP

Los alcaldes del Oriente antioqueño se reunieron en el *Primer Encuentro Regional por la Paz y el Posconflicto*, realizado en el municipio de El Retiro, para debatir su compromiso de avanzar en la reparación integral a las víctimas del conflicto en la región.

Paula Gaviria, directora nacional de la Unidad para las Víctimas, manifestó que "la apuesta es pasar del asistencialismo a la inclusión social, con proyectos reparadores que transformen vidas".

La Directora señaló que se está trabajando "de manera articulada" con los alcaldes para identificar cuáles son las carencias de los "hogares víctimas" con el fin de "efectuar retornos, proyectos productivos, recuperación de la economía campesina, reparaciones colectivas e indemnizaciones transformadoras", aclaró la Directora.

Gaviria también resaltó que "buscamos que la atención en todos los niveles, por parte del Estado, realmente tenga un impacto en la comunidad", por lo que se espera que se establezcan metas concretas

"Tenemos aprobados catorce planes de retornos para esta región".

Paula Gaviria.

233.000

víctimas del conflicto se han registrado en el Oriente antioqueño.

con cada uno de los alcaldes para "superar la vulnerabilidad" de la población y "trabajar en procesos comunitarios que generan impacto en la reconstrucción del tejido social, en la memoria y en la no repetición".

La Directora también recordó que "la participación de las víctimas, pilar para la implementación de la ley, es una fortaleza en esta región del país", y añadió que "se lograron conformar 23 mesas municipales de participación".

El alcalde de Cocorná, Johan Alberto Ramírez Mejía, manifestó que "las víctimas necesitan ser escuchadas para buscar soluciones reales", y agregó que "queremos aportar desde nuestra región un granito de arena a la paz, porque esta no se va a conseguir donde están los diálogos, sino en cada uno de nuestros territorios".

Asimismo, el mandatario indicó que a partir de su experiencia en la intervención que ha realizado con las víctimas del conflicto en su municipio, se ha dado cuenta de que "la mejor arma para apostarle a la paz es con herramientas como la educación, la cultura y el deporte".

En el sentido anterior, el Alcalde se refirió al desarrollo de "grandes proyectos socioeconómicos" vinculados con dichas actividades para generar un sostenimiento

Hacia un modelo nacional

Según Paula Gaviria, en la región del Oriente antioqueño, desde el año 2011, ya se cuenta con casos de éxito en relación con la atención y recuperación de las víctimas, los cuales "pueden ser replicables" en todo el país. Los alcaldes del Oriente antioqueño también coincidieron, como lo expresaron en un comunicado, en que esta región "tiene las mejores condiciones" en términos de seguridad, retorno de desplazados, desminado humanitario y avances en reparación a víctimas para que se consolide el posconflicto en la zona, por lo cual expresaron que "debemos trabajar de la mano con el Gobierno".

de las comunidades, con el fin de que "no tengan la necesidad de tomar otros caminos".

"Tenemos que recuperar la esencia del campesino", dijo y argumentó que algunas víctimas que se fueron desplazadas a la ciudad y que luego retornaron a la región "ya no quieren trabajar las tierras".

Por su parte, el alcalde de Abejorral, Mario de Jesús Gutiérrez Guzmán, expresó que "aquí el reto es de todas las instituciones, porque ellas nunca han llegado directamente donde nuestros campesinos que son los que han padecido en estos años".

Finalmente, Gutiérrez Guzmán resaltó que "como antioqueños estamos volviendo a ser los primeros en arrancar estos procesos de recuperación", por eso "nosotros, los alcaldes, estamos dispuestos a hacer la tarea y hacerla bien hecha".

¿Qué lugar por población ocupa el Oriente entre las subregiones de Antioquia?

- A. Segundo.
B. Cuarto.
C. Quinto.